Dans la Salle des Mutualités Catholiques, ersonnes, pour la plupart membres des cercles Delorimier, Marguerite Bourgeoys et Marguerite de France.

Le Président général était accompagné du ler Vice-Président général, M. Chs Duquette, et de M. J.-C. Paquin, organisateur. On remarmit à la droite du Président, le Révérend Père Chartrand, chapelain du cercle.

A 8 hrs, le président ouvrit la séance et après avoir délibéré sur les affaires de routine. l'assemblée fut close vers 91/4 hrs, et une réception des plus enthousiastes fut donnée au Président général.

Monsieur Majorique Paquette, Secrétairerchiviste du cercle, lut une adresse dans laquelle les qualités qui distinguent le Président géréral étaient pour la plupart énumérées et M. Fred. Alarie, Trésorier du cercle, présenta, à M. Laberge, au nom du cercle, une magnifique canne à pommeau d'or.

Le Président général fut des plus heureux dans le discours qu'il prononçât, pour remercier ses amis confrères du cercle Delorimier. Il fit l'historique du cercle, raconta son humble début et déclara que s'il était arrivé au premier poste dans la Société c'était dû à la fidélité de ses bons amis du cercle Delorimier qui l'ont toujours secondé chaque fois qu'il entreprenait un mouvement de nature à faire progresser le cercle et l'Alliance Nationale. Il se dit heureux d'avoir été choisi comme Président général à la dernière convention parce que l'honneur est un des plus appréciables auquel un canadien puisse aspirer dans le monde. Il espère qu'avec l'aide de ses collègues de l'Exécutif, des officiers de cercles et de tous les membres, il sera digne de ses prédécesseurs et portera haut et ferme l'emblème de l'Alliance Nationale. Notre Société dit-il est une des plus belles œuvres nationales que je connaisse; elle devrait être encore mieux comprise par les canadiens-français catholiques et être encouragée davantage. L'immense somme de bien qu'elle a accompli depuis 20 ans n'est que le prélude des services qu'elle est appelée à rendre à l'élément français-catholique, sur le continent américain. Bien qu'ayant 20 ans, nous ne sommes qu'au début de la vie: 20 ans, sur la vio d'un homme, ça compte, mais 20 ans sur la vie de l'Alliance Nationale, c'est peu. puisqu'elle doit vivre toujours. Le Président général remercie encore une fois les officiers et es membres du cercle ainsi que tous ceux qui ont pris part à cette fête et leur promet de garder lui-même un précieux souvenir de cette soirée.

L'orateur suivant fut le chapelain du cercle, le Rév. Père Chartrand, S. J. Il félicite M. Laberge des succès qu'il a remportés dans la vie. Son énergie, sa persévérance dans le travail. son humilité lui ont conquis la sympathie de tous ceux qui le connaissent; ce qui est remarquable chez lui, c'est que, ayant acquis la fortune et des postes très honorifiques, il est resté le même, toujours, et le pauvre comme le riche peuvent encore lui tendre la main et trouver en lui un ami sincère, dévoué, prêt à le seconder; en un mot, c'est un homme de cœur et ce sont des hommes de cette trempe qu'il faut pour dériger nos œuvres nationales.

Le troisième orateur fut M. Chs Duquette. Comme toujours, le 1er Vice-Président général a su captiver l'attention dès le début de ses remarques et pendant une ½ heure, il a énuméré les avantages de l'Alliance Nationale, sa situa-

M. J.-C. Paquin, organisateur, fut ensuite "Société canadienne-française que vous repré-198 Papineau, s'étaient réunies au-delà de 400 invité à adresser la parole et prononça une de ces "sentez si dignement et, dont nous sommes fières courtes allocutions spirituelles dont i' a seul le "d'être les membres.

> Après ces discours, il y eut chant par la chorale de l'Alliance Nationale St-Edouard; cette chorale est dirigée par Mme Arthur Berthiaume et était représentée hier par les membres suivants: Melles I. Lagarde, A. Girard, A. Délisle, Ant. Délisle, B. Berthiaume, MM. T. Toupin, Durand, Bloin, Riopel, Berthiaume et Pineault.

> Il y eut aussi chant et déclamation par Mlles A. Délisle et Ant. Alarie, MM. J.-C. Paquin, I. Lagacé, H. Saulnier et Maj. Paquette.

Le magnifique goûter qui fut servi était sous la direction de Mesdames F. Alarie et J.-W. Bastien. Le comité de réception se composait de MM. J.-P. Lacroix, H. Saulnier, J.-E. Laroche, Dr J.-R. Picard et Maj. Paquette.

Cette fête d'un caractère tout intime a été grandement appréciée par tous ceux qui ont eu l'avantage d'y prendre part.

## CERCLE MARIE JENNA No 426

Les membres du cercle Marie Jenna No 426 ont tenu hier soir une importante assemblée; la plupart des membres du cercle s'étaient fait un devoir d'être présents et étaient accompagnés d'un grand nombre de leurs amis.

Cette soirée avait été organisée à l'occasion de la visite du 1er Vice-Président général, M. Chs Duquette, de M. Frs Fauteux, directeur. et de monsieur l'abbé Paiement, vicaire de la paroisse St-Henri et chapelain du cercle.

Après l'expédition des affaires de routine, mademoiselle Robert, présidente du cercle. souhaita la bienvenue aux distingués visiteurs, dans un véritable bijou de discours que nous reproduisons ci-dessous:

"Mes consœurs et moi nous vous avons invité ce soir pour présider une petite réunion de famille.

"Vous savez que notre cercle est bien jeune, très peu connu, par conséquent, nous sommes peu nombreuses et,-bien que nous n'aimions pas à le dire trop haut,-nous sommes très pauvres. Jusqu'à aujourd'hui notre caisse a toujours été à peu près vide.

"Un soir du mois dernier, comme quelques unes 'd'entre nous étaient réunies afin de chercher un 'moyen d'augmenter quelque peu nos ressources. notre dévouée Secrétaire, Madame Tailleur, nous proposa de nous organiser pour faire une petite rafle, en attendant le euchre de famille que nous voulons donner au commencement de "l'année 1917.

"La proposition souleva l'enthousiasme de quelques-unes eet, joignant toutes les bonnes volontés, Madame Roy, notre bonne Trésorière qui, il faut l'avouer, était doublement intéressée par le plaisir de voir grossir son compte de banque nous donna gracieusement l'hospitalité dans sa maison, pour l'organisation projetée.

"Tout marcha à souhait; un très grand nombre 'de personnes, dont quelques-unes ici présentes, 'répondirent à notre appel,-vous-même, Mon-"sieur le Vice-Président général avez bien voulu "nous venir en aide et, au nom de toutes vous me permettrez de vous dire un sincère merci pour votre grande générosité à notre égard.

"Dans quelques instants, nous désirons faire tirer au sort par notre digne et dévoué chapelain, 'le joli service à diner acheté pour cette rafle; mais, auparavant, au nom de mes consœurs tion financière exceptionnelle. Les membres l'ont "et de toutes les personnes ici présentes, je viens mivi avec une attention soutenue et l'ont cha- "vous prier, Monsieur le Vice-Président général, feureusement applaudi quand il a repris son siège. "de nous dire quelques mots concernant la belle

"Je sais que lors de la Convention tenue à Hull, "au mois d'août dernier, vous avez mis tout en 'œuvre pour obtenir de plus grands avantages-"surtout pour les membres du sexe féminin-. "Vous avez certainement plaidé notre cause avec "tout votre cœur puisque les résultats obtenus 'sont si satisfaisants.

"Nous vous saurons gré de nous les énoncer ce "soir, puisque plusieurs personnes les ignorent "encore et, nous souhaitons que vos paroles, "ici comme là-bas, aient un succès éclatant par le "nombre de membres qui viendront grossir no-'tre cercle le mois prochain."

Monsieur Duquette rappelle que, ayant été le parrain du cercle, lors de son installation, il est heureux de revenir visiter le cercle Marie Jenna et de le féliciter sur les progrès qu'il a accomplis depuis sa naissance, puis il énumère les nouveaux avantages que l'Alliance Nationale offre à ses membres. Il fait aussi voir que le capital atuel de l'Alliance Nationale est une garantie pour le paiement intégral des bénéfices promis par la Société; il ajoute qu'il y a aussi une autre garantie dans l'Alliance Nationale, c'est la valeur morale des canadiens qui composent cette Société. L'Alliance Nationale, dit-il, ne tient pas tant au nombre qu'à la qualité; le choix de nos membres se fait de la manière la plus judicieuse possible; augmentons le nombre de nos membres, mais ne perdons jamais de vue l'importance qu'il y a de recruter des personnes dignes de faire partie de cette grande association qui est appelée à rendre tant de services aux catholiques de langue française, non seulement au Canada, mais même aux Etats-Unis.

Le discours de M. Duquette a semblé créer une excellente impression sur l'auditoire.

Monsieur Frs Fauteux a été l'orateur suivant et parla de la valeur des membres du sexe féminin et des services qu'ils sont appelés à rendre à la Société et à la patrie en travaillant à la propagation de l'idée qui a présidé à la fondation de l'Alliance Nationale. L'éloquent directeur de l'Alliance Nationale a été fréquemment applaudi.

M. l'abbé Paiement, au nom des dames du cercle Marie Jenna, remercia les deux représentants de l'Exécutif pour les excellentes remarques qu'ils venaient de faire au cercle; il exprime l'opinion que ces conseils seront mis en pratique par les officières et les membres de ce beau cercle et il forme des vœux pour que le nombre des membres se multiplie.

A la fin de la soirée, il y eut tombola; le premier prix, un magnifique service à diner, a été gagné par M. A. Archambault et le 2e prix, une épingle aux armes de l'Alliance Nationale a été remporté par Mlle A. Sarrasin.

Toutes les personnes qui ont eu l'avantage de prendre part à cette soirée en garderont certainement un excellent souvenir.

## **NOUVEAU CERCLE A STE-SABINE**

Cette nouvelle organisation sera désignée sous le nom de "Alliance Nationale, cercle Benort XV No 444".

Ce cercle a été organisé et installé par M. Agésillas Kirouac. Les officiers sont:

Président, Albert Tanguay. Vice-Président, Fort. Coté. Sec.-arch. et Trés, Edmond Létourneau. Médecin, Dr L.-J.-O. Corriveau Méd.-adjoint, Dr J.-E. Robitaille.